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ATA N.º 6 - 2021/2025 

 

Sessão Ordinária de dezembro de 2022 

Aos cinco dias do mês de dezembro do ano de dois mil e vinte e dois, no 

Salão Nobre da Junta de Freguesia, pelas vinte e uma horas, reuniu a Assembleia 

de Freguesia da Branca, presidida pelo seu Presidente, Milton César Lopes Silva, 

secretariada pela primeira Secretária, Eugénia Liliana Rios Viegas, e pelo segundo 

Secretário, José Manuel Sousa Soares, com a presença dos seguintes membros: 

Jorge Aurélio Silva Almeida, Luís Serafim Baptista da Silva, Marisa Abranches 

Almeida, Ana Carina Nunes Santos, Pedro Faria dos Santos, do CDS/PP e Hélder      

Fernando Valente Dias, do PSD. --------------------------------------------------------- 

Pela Junta de Freguesia estiveram presentes o Presidente, José Carlos Estrela 

Coelho, a Secretária, Sandra Margarida Pereira Marcelino e o Tesoureiro, Daniel 

Aguiar da Silva Pintor. -------------------------------------------------------------------- 

Declarada aberta a sessão pelo Sr. Presidente da Assembleia, deu-se início à 

análise dos assuntos agendados para a presente Sessão, conforme Ordem do Dia, 

que se transcreve: ------------------------------------------------------------------------ 

A) Expediente e informações a prestar pela mesa; ------------------------ 

B) Período antes da Ordem do Dia; ----------------------------------------- 

C) Período da Ordem do Dia: ------------------------------------------------ 

1. Apreciação e votação da ata da Assembleia anterior; ------------------------ 

2. Apreciação da Informação Escrita do Senhor Presidente da Junta de 

Freguesia sobre a atividade desta e da situação financeira da freguesia; -- 

3. Discussão e votação dos Documentos Previsionais da Freguesia para o ano 

2022: a) Orçamento e Plano Plurianual de Investimentos; b) Mapa de 

pessoal; ------------------------------------------------------------------------- 

4. Aprovação em minuta do ponto 3 para efeitos da sua imediata 

executoriedade, conforme artigo 57º, número 3 da Lei 75/2013, de 12 de 

setembro; ----------------------------------------------------------------------- 
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5. Período de intervenção do Público. -------------------------------------------- 

A) Expediente e informações a prestar pela mesa ----------------------- 

O presidente da mesa informou que esteve presente: -------------------------- 

- Na comemoração do Dia do Professor, no dia 15 de outubro de 2022, no 

Cineteatro Alba, a convite do Município de Albergaria-a-Velha; ---------------------- 

- Na inauguração do salão de formação e convívio da Capela de Nossa Sra. Da 

Alegria, em Albergaria-a-Nova, no dia 22 de outubro de 2022; ---------------------- 

- Na reunião de apresentação dos novos corpos da concelhia do Partido Socialista 

de Albergaria-a-Velha, no dia 4 de novembro de 2022, na Junta de Freguesia; ----- 

Informou ainda que recebeu a resposta à moção “Pelo não encerramento das 

passagens de nível na Freguesia Branca”. ---------------------------------------------- 

Também recebeu um convite da ARMAB, para o Harvest Concerto for Trombone, 

para o dia 7 de dezembro de 2022, no Cineteatro Alba. ------------------------------- 

 

B) Período antes da Ordem do Dia -------------------------------------------- 

- Solicitou a palavra Hélder Dias (PSD) para se dirigir ao Presidente da 

Junta de Freguesia começando por elogiar a árvore de Natal colocada no jardim da 

junta, a qual está decorada com adereços pintados pelos meninos das escolas do 

primeiro ciclo, jardins de infância e IPSS’s da freguesia, o que considerou ser uma 

boa ideia deste executivo. --------------------------------------------------------------- 

De seguida colocou as seguintes questões: Uma vez que a Piscina Municipal 

de Branca se encontra encerrada por tempo indeterminado, local onde se podia 

levantar a chave e o material do campo de Padel, questionou se já há uma 

alternativa para esse efeito; ------------------------------------------------------------- 

- Relativamente à opção deste executivo em não ter colocado as luzes de 

Natal como de costume nos diversos locais da freguesia, referiu concordar mas 

questiona sobre se o valor é poupado ou se vai ser aplicado, uma vez que a rubrica 

para iluminação de Natal refere € 3000,00 (três mil euros); -------------------------- 

- Referiu-se à oferta de emprego e questiona o porquê desta oferta feita pela 

JF Branca não ter sido publicitada nas redes sociais, tal como tem sido feito, e 

muito bem, com outras ofertas de emprego de privados; ----------------------------- 

- Questionou se já houve resposta à Moção proposta na última assembleia 

relativamente ao encerramento de algumas passagens de nível na freguesia; ------- 
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- Em que ponto se encontram as obras constantes no Plano Anual de 

Atividades; -------------------------------------------------------------------------------- 

- Em relação à colocação de lombas nas estradas da freguesia e lembrando o 

Presidente da Junta que na assembleia anterior informou que a Câmara Municipal 

de Albergaria-a-Velha já havia iniciado esses trabalhos com a colocação de lombas 

junto às escolas, informa que em Soutelo e Souto essas lombas ainda não foram 

colocadas junto às respetivas escolas, perguntando quando será realizada essa 

intervenção. ------------------------------------------------------------------------------- 

Referiu que o passeio na EM1-12 ficou bem feito, mas agora falta do outro 

lado, pois não faz sentido aquela estrada ficar com passeio apenas de um lado. ---- 

Para concluir, referiu que caso o Presidente da Junta tenha informações sobre 

a passagem do TGV, na nossa freguesia, gostava que estas fossem partilhadas com 

a assembleia. ----------------------------------------------------------------------------- 

De seguida pediu a palavra Jorge Almeida (CDS-PP), referindo-se à 

intervenção feita no cemitério, parabenizando o executivo pelo trabalho realizado e 

solicitou ao Presidente que descrevesse um pouco aquilo que lá foi feito. ------------ 

O Presidente da Junta de Freguesia tomou a palavra para se dirigir ao 

membro Hélder Dias, agradecendo a sua intervenção. -------------------------------- 

Começou por informar que as Piscinas de São João de Loure e de Albergaria-

a-Velha, vão reabrir no inicio de janeiro de 2023, conforme informação a que teve 

acesso. A Piscina Municipal de Branca vai entrar em obras, que possivelmente 

levam entre três a quatro meses. ------------------------------------------------------- 

Relativamente ao campo de Padel, referiu que a piscina da Branca nunca 

encerrou os serviços administrativos/ receção e a chave do campo continua a poder 

ser requisitada lá. ------------------------------------------------------------------------ 

Quanto à iluminação de Natal que este ano não foi colocada como de costume 

nas capelas da freguesia, referiu que o valor previsto nem é de € 3000,00 (três mil 

euros), mas sim de € 3500,00 (três mil e quinhentos euros), para efetuar despesa. 

E se a junta não gastar esse valor, também não o recebe da Câmara. Este ano, a 

Junta de Freguesia vai efetuar uma despesa de € 750,00 (setecentos e cinquenta 

euros) na iluminação colocada no jardim envolvente às suas instalações. ------------ 

Referindo-se à oferta de emprego, o presidente respondeu que esta oferta foi 

publicada na página da junta de freguesia, onde de facto, por lei, deve ser 

publicado. --------------------------------------------------------------------------------- 



 

      FREGUESIA DA BRANCA 

 Rua do Mundo Novo, n.º 1 - Laginhas 

  3850-576 BRANCA ALB 

  Tel.: 234 548 328      Fax.: 234 548 107 

 

ASSEMBLEIA DE FREGUESIA 

  

 

P á g i n a 4 | 7 

 

Relativamente à moção sobre as passagens de nível, o presidente lembrou 

que o membro Hélder Dias, na data em que foi apresentada, absteve-se na 

votação. O presidente informou que solicitou o agendamento de uma reunião com a 

presença de todas as partes envolvidas. ------------------------------------------------ 

Quanto às obras previstas e à sua concretização, a freguesia está sempre 

dependente da Câmara Municipal e, por isso, vamos aguardar o desenvolvimento 

das mesmas, mas está convencido de que até ao final do mandato vão ser feitas. -- 

Referiu que foi feito o pedido à Camara Municipal para colocar as lombas que 

estão em falta junto às escolas e outras. A resposta é que serão colocadas 

brevemente. ------------------------------------------------------------------------------ 

Os passeios na EM1 - 12 estão concluídos e não se justifica por agora 

construir passeio do lado oposto, uma vez que não há lá qualquer construção e 

também não é uma prioridade. ---------------------------------------------------------- 

Sobre o TGV, foi informado na Camara Municipal que existem duas propostas 

possíveis para o traçado. Ainda não há certezas, mas um dos traçados poderá 

passar em Soutelo, o outro a poente da A1. Estão, entretanto, a decorrer estudos 

de impacto ambiental. Mais referiu que a passagem por Albergaria-a-Velha, São 

João de Loure e Frossos, onde qualquer um dos traçados propostos passa, terá um 

forte impacto negativo na população. --------------------------------------------------- 

Respondendo ao membro Jorge Almeida (CDS-PP), informou que o terreno 

do cemitério foi limpo, os muros pintados e o piso regularizado. Acrescentou que 

tem de ser pensado um novo alargamento do cemitério uma vez que o número de 

campas disponível é muito baixo. ------------------------------------------------------- 

Solicitou a palavra o membro Hélder Dias (PSD) para se corrigir, referindo 

que depois de consultar o orçamento verificou que na realidade o valor para a 

iluminação de Natal é de € 3500,00 (três mil e quinhentos). -------------------------- 

Quanto à publicação de ofertas de emprego, disse saber que não tinha de ser 

partilhada nas redes sociais da junta, mas apenas que achou estranho, sendo uma 

oferta da própria Junta de Freguesia, esta oferta não ser mais publicitada. ---------- 

Agradece que sejam colocadas as lombas em Soutelo junto ao Jardim de 

Infância. ----------------------------------------------------------------------------------- 

Ainda sobre os passeios, é da opinião que estes deviam ser construídos do 

lado oposto, apesar da contenção de despesas e porque a obra custou cerca de € 

45.000,00 (quarenta e cinco mil euros). ------------------------------------------------ 
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Para concluir, e retomando a palavra, o Presidente da Junta de Freguesia, 

informou que a despesa da execução do passeio foi paga pela Câmara Municipal 

mas não sabe qual o valor correto. A EM1 – 12, passou a ser municipal no decorrer 

do executivo do PSD na Câmara Municipal de Albergaria, que na altura nada fez 

para que fossem criadas contrapartidas a pensar no futuro, nomeadamente, luz 

pública ou passeios. ---------------------------------------------------------------------- 

 

C) Período da Ordem do Dia ---------------------------------------------------- 

1. Apreciação e votação da ata da Assembleia anterior ------------------- 

O Presidente da Mesa esclareceu que, como habitual, a proposta da ata foi 

enviada com a devida antecedência a todos os membros para que pudessem 

apresentar sugestões de alteração. Informou ainda que, nos termos da lei, na 

votação da ata só poderão intervir os membros que estiveram presentes na 

respetiva sessão. De seguida, passou-se à votação. ----------------------------------- 

VOTAÇÃO: Posta a votação, foi a mesma ata aprovada por maioria dos 

membros votantes, com um voto contra do membro Hélder Dias, do PSD, o qual 

apresentou declaração de voto que segue como anexo I a esta ata. Não 

participaram na votação, por não o poderem fazer: Marisa Abranches Almeida, do 

CDS. --------------------------------------------------------------------------------------- 

O presidente da mesa de Assembleia referiu, uma vez mais, que a ata fora 

enviada com a devida antecedência, sujeita a correções e alterações, no entanto, 

nenhum membro o fez. Assim, a ata foi dada como concluída. ----------------------- 

2. Apreciação da Informação Escrita do Senhor Presidente da Junta de 

Freguesia sobre a atividade desta e da situação financeira da freguesia ---- 

A título inicial, o Presidente da Junta de Freguesia realçou o trabalho 

desenvolvido pela Junta, com os seus colaboradores, no período em causa. Referiu 

ainda algumas pequenas obras e reparações e manifestou-se disponível para 

prestar os esclarecimentos convenientes. ----------------------------------------------- 

Não houve intervenções a registar. ----------------------------------------------- 
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3. Discussão e votação dos Documentos Previsionais da Freguesia 

para o ano 2022: a) Orçamento e Plano Plurianual de Investimentos; b) 

Mapa de pessoal. ----------------------------------------------------------------------- 

Concedida a palavra ao Presidente da Junta de Freguesia, este mostrou-

se disponível para qualquer esclarecimento. ------------------------------------------- 

O Presidente da Mesa de Assembleia informou que neste ponto serão realizadas 

duas votações, uma para cada alínea. -------------------------------------------------- 

- Hélder Dias – Referiu que este documento é pouco ambicioso, mas ainda 

assim expressou o desejo de ver todas as obras concretizadas. ---------------------- 

Referiu-se á piscina ao ar livre como uma obra que continua a ser pretensão 

deste executivo realizar e questionou se a ideia é para se manter, uma vez que a 

piscina coberta está fechada. Questionou ainda onde será construída a referida 

piscina. ------------------------------------------------------------------------------------ 

Presidente da Junta de Freguesia – É para manter, mas sempre 

dependente do apoio da Câmara Municipal. -------------------------------------------- 

 

a) Orçamento e Plano Plurianual de Investimentos. ---------------------- 

VOTAÇÃO: Postos à votação, o Orçamento e Plano Plurianual de Investimentos, 

foram aprovados por maioria, com 8 (oito) votos a favor, de todos os membros do 

CDS, e 1 (uma) abstenção, de Hélder Dias, do PSD. ----------------------------------- 

b) Mapa de pessoal. ------------------------------------------------------------ 

VOTAÇÃO: Posto a votação o Mapa de Pessoal, o mesmo foi aprovado por 

unanimidade. ----------------------------------------------------------------------------- 

4. Aprovação em minuta dos pontos 3 e 4 para efeitos da sua imediata 

executoriedade, conforme o artigo 57º, número 3 da Lei 75/2013, de 12 de 

setembro. -------------------------------------------------------------------------------- 

VOTAÇÃO: Posta à votação, a ata em minuta foi aprovada por maioria com a 

abstenção do membro Hélder Dias (PSD). --------------------------------------------- 

5. Período de intervenção do Público ----------------------------------------- 
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Não houve intervenções a registar. ----------------------------------------------- 

Nada mais havendo a tratar, o Presidente da Mesa agradeceu a presença de 

todos, dando assim por encerrada a sessão eram vinte e uma horas e cinquenta 

minutos. ----------------------------------------------------------------------------------- 

Para constar e para os devidos efeitos se lavrou a presente ata, que vai ser 

assinada pela Mesa. ---------------------------------------------------------------------- 

 

O Presidente da Assembleia de Freguesia 

 

 

__________________________________________________________  

 

A 1ª Secretária  

 

 

___________________________________________________________ 

 

O 2º Secretário  

 

 

___________________________________________________________ 

 


